PASTORALE DE LA BAIE DU MONT-SAINT-MICHEL

La Fondation du Mont-Saint-Michel et la Pastorale de la baie fêtent en octobre, les 1050 ans de l'arrivée des bénédictins et les 50 ans de la restauration de la vie monastique au Mont.

Pour que le Mont-Saint-Michel reste un « signe de Dieu pour les hommes »

C'est un travail pastoral de long terme que les diocèses de Rennes, Coutances avec le groupe Bayard ont entrepris à travers un vaste projet baptisé « Pastorale de la baie du Mont-Saint-Michel », une pastorale évangélisatrice pour conjuguer les racines chrétiennes du

Mont-Saint-Michel et affirmer combien ce site, aussi emblématique qu'universel, a été et entend rester un « signe de Dieu pour les hommes ».

En réponse à l'initiative concrète exprimée par des laïcs chrétiens amoureux du Mont, en lien avec les animateurs de l'Église locale (Fraternité Monastique de Jérusalem et Sanctuaire), Mgr Lalanne, puis Mgr Le Boulc'h pour Coutances et Mgr d'Ornellas pour Rennes, ont repris à leur compte ce désir d'avancer sur un chemin de réflexion et de propositions pour développer le rayonnement spirituel, culturel et patrimonial dans cet environnement porteur. Concrètement, cela se manifeste de plusieurs manières et notamment par:

- le Festival d'art chrétien « 13 siècles entre Ciel et mer » qui chaque année permet de sen-
- sibiliser les visiteurs du Mont à l'essence chrétienne du lieu;
- la renaissance du Prieuré du Mont-Saint-Michel situé à Ardevon (50170): l'enjeu est de redonner sa vocation d'origine à ce magnifique ensemble médiéval: l'accueil des marcheurs, des pèlerins et autres chercheurs de Dieu (ouvert au public à l'occasion des journées du patrimoine les 17 et 18 septembre) Plus d'éléments sur le site: www.pelerin-montsaintmichel.org



DU PRIEURÉ DU MONT-SAINT-MICHEL

La Fondation du Mont-Saint-Michel agit pour renforcer le rayonnement spirituel, culturel et patrimonial du Mont. estaurant le Prieuré du Mont-Saint-Michel la Fondation recrée un vaste lieu d'acqueil et de spiritualité nour tous les visiteu







râce à vos dons, donations et legs, la Fondation du Mont-Saint-Michel a pu franchir des étapes essentiel

CONTINUEZ DE NOUS SOUTENIR www.pelerin-montsaintmichel.org

| See FAIS UN DON | Some of proform | More of proform | Red detaction do 60% at mortant of under the property of the proform of the proform

Il y a 1050 ans, arrivaient les premiers bénédictins

Dans ce contexte, il est tout à fait naturel que la Fondation du Mont-Saint-Michel, créée en 2011 pour soutenir ces projets, s'investisse à l'occasion de l'anniversaire de l'arrivée des premiers bénédictins au Mont (966). De plus cet anniversaire est doublé d'un autre, qui est le 50° anniversaire de la restauration de la vie

monastique au Mont (1966). C'est à la suite de la communauté bénédictine voulue par le Père Bruno de Senneville (installée en 2009) que les Fraternités Monastiques de Jérusalem ont pris place au Mont (en 2001).

Plusieurs manifestations sont ainsi prévues:

- une exposition sur la vie monastique et le millénaire de 1966 : du **29 septembre au 16 octobre** sur le Parvis de la Croix de Jérusalem au Mont:
- une émission spéciale sur RCF, en direct du Prieuré, le mardi **11 octobre** dès 9h, qui donnera la parole aux acteurs majeurs de la vie spirituelle au Mont, des pèlerinages et des projets de la Fondation du Mont-Saint-Michel
- une conférence d'Henry Decaëns, historien et Président de l'Association des Amis du Mt-St-Michel sur les festivités du millénaire en 1966: **15 octobre** au Prieuré à 15h. La conférence sera suivie d'un concert de l'ensemble « Canticum Novum »

Une messe solennelle présidée par Mgr Le Boulc'h, évêque de Coutances, et en présence de nombreux prieurs bénédictins: dimanche **16 octobre** 11h30 à l'abbatiale au Mont (se présenter aux grilles 1/2h avant).